

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

En corroboracion de lo que en un *remitido* se dijo desde las columnas de nuestro periódico, transcribimos á renglon seguido un artículo de *La Razon* de Montevideo, referente á la ópera «La Gitana» escrita en aquel país por nuestro compatriota el compositor de música D. Antonio Camps.

Segun aquella hoja periódica la obra del maestro menorquin debia estrenarse en breve, y dados los elogios que la prensa uruguaya ha prodigado á su autor, es de presumir que á estas alturas el éxito más completo haya coronado los nobles esfuerzos del señor Camps.

Hé aquí el artículo á que venimos refiriéndonos:

LA GITANA

ópera en cuatro actos de Don Antonio Camps.

En países como los nuestros donde aun no ha nacido el arte porque apenas hay artistas que le den vida, cualquier esfuerzo tendente á crearle no puede ménos que ser recibido de una manera simpática por todos aquellos que comprenden la benéfica influencia que este ejerce en la civilizacion de las naciones

Tal vez parecerán estrañas nuestras palabras; tal vez se creará que exageramos al decir que el arte no ha amanecido aun para nuestros pueblos; pero llamar arte á ese modesto número de malas obras, que desde hace algunos años viénense produciendo entre nosotros, llamar artistas á esa turba de malos *aficionados* que detienen el arte en su marcha y le oscurecen, seria incurrir en la estraña aberracion

Variedades.

El mes de setiembre, á que anteayer dimos fin, ha sido verdaderamente fatídico para los habitantes de esta Isla. Hé aquí la série de hechos desgraciados mas notables ocurridos durante el mismo.

Día 2.—Encontróse ahogado en *Calacòrp* un niño ibicenco, y en el mismo sitio fué devorado por el elemento un jóven mallorquin que se estaba bañando.

Día 5.—Una chispa eléctrica penetró en la iglesia del Cármen de Mahon y otra mató á una muger del término de Ciudadela.

Día 6.—Fueron sorprendidos en Villa-Cárlos algunos jugadores y detenido tambien un reo de hurto de dinero.

Día 7.—Ingresó en la cárcel un hombre condenado á 2 meses y 1 dia de arresto mayor, y en el mismo dia un perro se precipitó desde una ventana del hospital civil y derribó á dos mugeres.

Día 10.—Un trabajador de la Fortaleza cayó en una cisterna en construccion quebrándose un muslo.

Día 18.—Desbocóse un mulo y derribó al conductor en la calle de San Roque.

Día 21.—Un rayo cae en el predio «Rafalet» del término de Mercadal; dispárase un cartucho de dinamita en manos de un aficionado á la pesca; y un muchacho del término de Mahon se lastima la vista al echarse desgraciadamente sobre la cabeza una vasija llena de cal.

Día 28.—Una niña se descompuso notablemente la mandíbula inferior á efecto de una caída.

en que incurren todos aquellos que les aplauden y prohijan.

El arte necesita estímulo; pero no ese estímulo traducido en elogios huecos, alabanzas exageradas, parangones imposibles; no ese estímulo que en lugar de adelantar postra al artista y le anonada; no esa mal llamada crítica en cuyos lábios prostituidos cualquier coplero es Magariños, cualquier dibujante Blanes; sinó esa crítica que censura cuando debe aconsejar cuando conviene, y á la cual le es mas difícil modular una alabanza que fulminar un anatema, pero que es siempre justa y razonable.

La carencia de ese elemento moralizador del arte, puede enjendrar y enjendra aun, cuando el gusto mas detestable y á nuestro ver corremos ese riesgo.

Díganlo sinó por nosotros la mayor parte de los dramas, comedias y sainetes con que algunos compatriotas han agraviado y agravian las musas de algun tiempo á hoy; díganlo los estruendosos aplausos de una parte de la prensa—entiéndase bien, *de una parte*; esos aplausos que, como los encomios de los necios hieren la reputacion cuando no la matan, y dígalo por fin la tolerancia del público que concurre con su presencia y contribuye con su dinero á la ejecucion de tales impiedades.

Todas estas reflexiones se nos ocurren y abruman con su peso, al tomar la pluma para anunciar á los lectores la próxima representacion de la ópera del Sr Camps.

¿Qué lenguaje hemos de emplear al hablar del fruto producido por el modesto artista, á fin de que nuestra palabra franca y sincera no se confunda con las mentirosas lisonjas, de aquellos á quienes acaba-

Y el dia 29.—Una centella penetró en la habitacion del conductor del predio «Biniay.»

Añádase á esto que, en Ciudadela cayeron de un andamio dos trabajadores, que en la fábrica «Industria Mahonesa» se lastimó otro operario, que entre los días 21 y 22 hubo en esta ciudad nueve entierros (cuando apenas suele haber uno por dia), todos e los de personas bastante conocidas y de temprana edad, que últimamente se ha recibido la noticia de haber fallecido en Palma el padre de nuestro apreciable amigo don Fáusto Puerto, notario de Alayor, y en Barcelona el jóven músico mahonés señor Andreu, hermano del organista, y que anteayer fué conducido á su última morada el cadáver del médico don Cristóbal Alcántara, y podremos decir, sin temor de que se nos tache de exagerados, que el mes de setiembre ha sido calamitoso para Menorca.

Si nos fuese permitido ser supersticiosos, pudiéramos sospechar si ese mes es de mal agüero entre nosotros; pues, repasando notas y apuntes, encontramos que una série de acontecimientos infaustos han ocurrido durante el mismo en años anteriores. En 1878, el 3 de setiembre, se le encendieron los vestidos á una muger de 80 años, habitante en la calle del Horno, la que falleció pocos dias despues; el dia 5, un mulo mató de una coz á un niño de 7 años; el 10, falleció repentinamente el encargado de los baños de *Se Viñeta* y el 15 el jóven Cloquells; en este mismo dia, fué capturado en Villa-Cárlos un sujeto que sustrajo dos sábanas; el 24, murió en un pozo de la cuesta *d'en Valls*, un muchacho de Mercadal, y el propio dia un rayo destrozó la torre-campanario de San Luis. En 1877

mos de censurar?

Pero el Sr. Camps es bien conocido entre nosotros; su reputacion como pianista está ya formada y al abrigo de toda injuriosa duda.

Como compositor, apenas ha dado á luz algunas obras, todas ellas notables por la correccion de su estilo, belleza y elegancia de sus formas y que pregonan en alta voz cuanto puede el talento, y la inspiracion cuando se hallan asistidos de un concienzudo y maduro estudio, y cuan inútiles son los esfuerzos de aquellos que dejándose arrastrar por su loca fantasía, hacen caso omiso de las prescripciones del arte, despreciando sus reglas por el mero hecho de ignorarlas!

El Sr. Camps ha hecho formales estudios de composicion musical y lanza su ópera al público, temiendo haber emprendido una obra superior á sus fuerzas, pero en la seguridad de haberse aprovechado de los sanos consejos, que pródigamente imprimieron en sus notas todos aquellos que le han precedido en la espinosa carrera del arte.

Teme que su inspiracion no alcance hasta donde alcanzan su estudio y su laboriosidad, y espera ansioso el fallo del público.

Nosotros, sin embargo, que hemos podido apreciar en parte las bellezas que *La Gitana* encierra en sí; nosotros que mas de una vez hemos mezclado nuestros suspiros con los suspiros de la enamorada Esmeralda; que hemos sentido el calor de sus lágrimas en sus cantos quejumbrosos, no podemos menos que augurarle una favorable acogida y un risueño porvenir.

Para todos los que conozcan la romancesca nove-

fueron sorprendidos algunos jugadores en la calle del Castillo y capturado un vecino de Alayor por atentado contra la guardia-civil, y se hundió un techo de una casa de la calle de Deyá. En 1876 se desplomó otro techo de otra vivienda de la calle del Rosario, el dia 9; el 13, hubo una grande avenida en el llano de los vergeles y se ahogaron algunas reses en Binisaida de Tutzó; el 15 una jóven se precipitó desde la muralla á la calle del Bastion y el 20 un albañil cayó de lo alto de un peñasco muriendo en el acto. En 1875, cayó una centella cerca de Musuptá. En 1872 un aguacero destruyó la cuesta de Calafiguera y produjo otros males de consideracion. En 1871, el dia 9 un rayo dió muerte á un jóven en un bodega de la calle del Castillo. En 1859, el 13 de setiembre, una exhalacion mató tres caballerías en un cercado de Trepucó y agujereó la torre de un molino; el 15 descargó una fuerte tempestad sobre Alayor y una chispa dió muerte al aparcero del predio «Deyá vell.» y el 27 cayó un peon de albañil desde una gran altura en las obras del teatro. En 1857, el 6 de setiembre *una muger con su miriñaque derribó en el mercado una cesta que contenia varias docenas de huevos*; y el 7 cayó desde lo alto de la Miranda un muchacho que murió de resultas de esta caída. En 1855, el dia 5 se suicidó en el Lazareto un guarda de salud. Por fin, en 4 setiembre de 1535, el corsario Barbaroja llegó á Mahon y lo saqueó y devastó por completo poco despues, escribiendo en nuestra historia una sangrienta página.

¡Ojalá el mes que comienza sea mas halagüeño y deje mejores huellas de su rápido transcurso!

la de Victor Hugo *Notre Dame de Paris*, de cuyas páginas ha sido arrancado el argumento de *La Gitana*, la obra del Sr. Camps debe excitar desde luego una ardiente curiosidad

Y no puede suceder de otra manera.

Porque, ¿quién no desea conocer de que modo e autor ha interpretado las diversas escenas, los variados caracteres, las encontradas pasiones y los extraños personajes que la rica fantasía del hoy octogenario poeta, encerró en los breves capítulos de su romance?.....

El profesor señor Desteffanis, que con igual facilidad maneja ya el dulce plectro, ya la severa pluma del historiador, es el autor de los armoniosos versos italianos que forman el libreto y que el señor Camps ha interpretado en notas musicales.

Por nuestra parte, aun cuando harto incompetentes para juzgar obras de tal naturaleza, deseáramos sí, detenernos á referir al lector las gratas emociones que nos han agitado, escuchando algunos trozos de *La Gitana*, pero creemos que debiendo ésta subir en breve á la escena en Solis, donde ha de estrenarse, no tendrían objeto alguno nuestras palabras.

Por fortuna para el Sr. Camps, no ha producido su obra, en parte, donde la abundancia de autores noveles, hace que los empresarios les cierren las puertas de los teatros, sin dignarse apenas dar oídos á sus quejas, enviándoles á recorrer las calles con sus manuscritos, como sucedía á Victorien Sardou, cuyos dramas tanto han enriquecido la escena francesa en estos últimos tiempos. Aquí, por el contrario, el Sr. Camps encontrará de par en par, abierto el templo de Apolo y su ópera no hallará obstáculo para subir á la escena en la presente temporada.— J. C. R.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Buenos-Aires 29 de Agosto.

Valparaiso 28.—Pividal ministro peruano en Londres, ha sido acreditado en mision especial en Alemania, para atender á la reclamacion del «Luxor.»

El Congreso ha autorizado al Poder Ejecutivo para que emita hasta seis millones de pesos fuertes en vales del tesoro pagaderos al portador.

Serán de curso forzoso y tambien de curso legal para solventar cualesquier obligaciones sin distincion de fecha de otorgamiento.

El gobierno recibió por el «Herschel» doscientos cincuenta cajones conteniendo cinco mil remingtons. Con gran sigilo fueron trasportados al acorrido «Andes.» La excitacion en los círculos políticos aumenta. Ambos bandos preparanse.

Valparaiso 29.—El «Huascar» bombardeó ayer á Antofagasta desde la una hasta las cinco de la tarde.

A las siete se retiró.

Las baterías de tierra, la «Magallanes» y el «Abtao» contestaron al fuego del «Huascar.»

El «Abtao» recibió tres halazos, que le causaron algunas najas.

Asegúrase que la poblacion no ha sufrido nada de resultados del bombardeo.

El «Blanco Encalada» llegó á Antofagasta á las once de la noche.

Se ha impuesto reserva sobre los detalles de este suceso.

(«El Telégrafo Marítimo.»)

Correo de hoy.

Madrid 29 de setiembre.

Hace ya unos dias que circulan estraños y misteriosos rumores, de que me veo obligado á dar cuenta á mis habituales lectores de «La Crónica», para cumplir con mi deber de corresponsal. Están relacionados esos rumores con el viaje del Sr. Cánovas del Castillo y con la conferencia que se supone va á celebrar con el príncipe de Bismarck.

El señor Cánovas ha escrito á uno de sus amigos que se propone estar en Madrid á mediados del próximo mes. Antes sin embargo, de su regreso, se celebrará aquella conferencia, que al parecer estaba ya convenida bastante tiempo antes de salir de Madrid el señor Cánovas del Castillo y cuando el proyecto del matrimonio de don Alfonso con la archiduquesa Cristina no se habia hecho público.

Los que deseaban que España tomase una parte activa en la política general y entrase en el concierto europeo, están satisfechos de esta conferencia. Suponen que de esta entrevista con Bismarck ha de resultar el que nuestra nacion entre en la alianza austro-prusiana para ocupar un puesto y ejercer influencia. Ignoro lo que de esta entrevista resultará, pero sí recuerdo que en otra época, no lejana por cierto, el príncipe de Bismarck trató de influir en las cosas de España, y no fué ciertamente á favor de los conservadores. Los radicales españoles eran entonces los de su particular predileccion.

No se comprende lo que ha pasado en nuestras relaciones con Austria. Algo debe haber sucedido, algo que no se explica satisfactoriamente, cuando tanto se tarda en designar la persona que ha de ir á pedir la mano de la archiduquesa Cristina. Dicen ahora, despues de tanto como se ha hablado, que quedará designado resueltamente en el Consejo de mañana, pero que la mision no se cumplirá hasta mediados del mes próximo.

Todos estos dias, sin embargo, han estado cruzándose telégramas, despachos y comunicaciones entre Viena y Madrid, sin acabar de convenir en el ceremonial y en las fórmulas que han de llevarse á cabo. Pero en el fondo de esto hay algo que ya se explicará con el tiempo y que este vendrá á aclarar.

Hay quien cree que puede haber alguna relacion entre esto y la conferencia de Bismarck con Cánovas. Todo pudiera ser, pero entonces resultaria que el matrimonio régio tendria cierto carácter político, de que inútilmente se le quisiera despojar.

La verdad es, que no se explica como para una sencilla cuestion de etiqueta y de fórmula se tarda tanto tiempo en resolver respecto á quién ha de ser el enviado que vaya á pedir la mano de la archiduquesa, se ha pasado ya revista á todos los grandes de España, han sonado los nombres de los mas autorizados y mas influyentes, se ha hablado tambien de hombres políticos, y hasta se llegó á decir que fuese el Sr. Cánovas del Castillo; pero en definitiva nada está resuelto, y solo se sabe que continúan y viniendo comunicaciones para ponerse de acuerdo relativamente á los detalles de etiqueta propios de la embajada.

¿Es esto creible? ¿Me obliga esto á sospechar que en el fondo de todo esto hay algo que no sale á la superficie, algo que todavía está encerrado en el secreto íntimo de la diplomacia?

Sin disputa ni duda ninguna. Los simples mortales no podemos descubrir el misterio; pero comprendemos perfectamente que le hay y que toda esta cuestion está envuelta en una atmósfera que oculta algo, algo político, y algo sério.

Pasando ahora á otro orden de cosas, puedo decir á los lectores de «La Crónica» que las sub-comisiones de la Junta informadora de reformas en Cuba, están trabajando con actividad y con celo, sin levantar mano del asunto.

Por las noticias que se reciben del trabajo de estas Comisiones, se viene á sacar en claro que no

habrá perfecta conformidad en todo, siendo acaso en la cuestion relativa á la esclavitud en lo que mas discordes anden los pareceres. En la abolicion de la esclavitud como principio general no hay ya duda. Todos parecen conformarse con la que es hoy una suprema necesidad y un principio que no admite debate. La cosa está en la manera de llevarla á cabo. Exigen algunos que sea gradual, por espacio de siete años, durante los cuales los negros tendrán obligacion de prestar sus servicios al dueño. Quieren otros que se acepte un procedimiento de indemnizacion, igual ó parecido al de Puerto-Rico. Otros, por fin, y esto será, segun parece, el voto particular del señor Portuondo, reclaman la abolicion en el acto, inmediata y sin indemnizacion de ninguna clase.

Por lo que toca á la cuestion de orden público, prosigue hablándose de ella, pero realmente no se le da grande importancia.

El general Lagunero se encuentra algo mejor de su grave dolencia, y se dice que si continúa su mejoría pronto será trasladado á las prisiones militares.—C.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 29 DE SETIEMBRE.

A medida que se aproxima la apertura de las Cortes se nota mayor concurrencia, en los círculos políticos se habla con mas animacion sobre los asuntos públicos, y se discurre sobre el parecer de algunos políticos importantes acerca de las cuestiones que están por resolver.

No se advierte unidad de pensamiento en hombres de una misma parcialidad política, pues mientras unos sostienen que es probable que en uno de los primeros Consejos presidido por S. M. el Rey, se indicará la conveniencia de una modificacion ministerial que dé entrada en el ministerio al señor Elduayen, y quizás al señor Romero Robledo y algun ex-ministro, otros creen mas probable que el Gobierno continúe tal como está constituido hasta algun tiempo despues de las bodas reales.

En lo que están conformes todos, es decir, los políticos á que nos referimos, es en que aun cuando cambiara el Gabinete algunos de sus miembros, mas ó menos pronto, no indicaria esto que iba á variarse de política.

(«Correspondencia de España.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 30 de setiembre.

Una comision de la Sociedad de la Juventud libre-cambista ha conferenciado con el señor Orovio, quien le ha manifestado que la reforma arancelaria suspendida en el año 1875 tampoco establecia la libre introduccion de cereales extranjeros, la cual no puede concederse ahora, atendido el estado por que atraviesan actualmente la industria y la agricultura.

A últimos de la semana regresará á Cataluña el general Prendergast.

Los gefes militares detenidos en Zaragoza vendrán á Madrid.

Los asuntos de que se tratará en el Consejo de Ministros que presidirá S. M. el Rey serán el proyecto de enlace régio, el nombramiento de la embajada que ha de ir á Viena, las noticias de provincias, los asuntos de Cuba, el nombramiento de director general de caballeria, el proyecto de empréstito para rescindir el contrato con el Banco-Hispano-colonial, la política exterior, el despacho de varios expedientes y la firma de algunos nombramientos.

Hoy deben llegar el general Serrano y el señor Martos.

Ha zarpado del puerto de Cádiz el vapor «Ciudad-Condal», que conduce á Cuba 1500 soldados.

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy se acordará el nombramiento del general conde de Balmaseda para la Dirección general de caballería.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. se ha tratado de la cuestión de orden público y se ha acordado el nombramiento del embajador de Viena. Se asegura que irá con ese cargo el duque de Bailen. No se ha deliberado sobre el nombramiento del general Balmaseda y se ha hablado de la entrevista del señor Cánovas con el príncipe de Bismarck, la cual está relacionada con el casamiento de S. M. el rey.

Mañana irá S. M. al Escorial donde se inaugurará el colegio de Huérfanos.

La Comisión de Códigos se ha reunido en el ministerio de Gracia y Justicia.

Se guarda completa reserva sobre los acuerdos tomados en el Consejo de ministros.

No se sabe nada positivo referente á Cuba.

Se insiste en decir que la reunión de las Cortes se ha aplazado hasta mediados de noviembre.

El señor conde de Toreno acompañará á S. M. el rey al Escorial.

El Consejo de ministros se ha ocupado en un telegrama de hoy de Cuba en que se anuncian nuevas presentaciones.

Ha llegado el general Serrano.

El sábado habrá recepción en Palacio por los días del rey D. Francisco de Asís.

Se ha aplazado para el sábado la venida del señor Martos.

Las subcomisiones de reformas de Cuba se reunirán diariamente para adelantar los trabajos.

Ha llegado el Sr. Aldecoa.

Paris 30.

Los periódicos rusos aseguran que la visita del príncipe de Bismarck á Viena no ha producido ningún resultado.

Los periódicos austriacos insisten en afirmar que existen excelentes relaciones entre Austria y Francia.

El día 19 del corriente se abrieron las sesiones del Congreso mejicano. En el Mensaje del presidente Porfirio Díaz se dice que las relaciones con potencias son mas amistosas, que no existía pendiente cuestión alguna que pueda dificultar el completo acuerdo con los Estados-Unidos, que ha mejorado el estado de la Hacienda y que reina la paz en todo el territorio de la república.

Buckarest.—La entrevista que han tenido los príncipes de Bulgaria y Rumanía ha sido muy cordial.

Constantinopla.—Los embajadores de las potencias en Constantinopla y en Atenas han recibido instrucciones para hacer gestiones colectivas é idénticas para un acuerdo sobre la base del tratado de Berlin.

Madrid 30.

Se ha recibido noticia oficial de haberse concedido las satisfacciones que había pedido España con motivo de los sucesos de Santo Domingo.

El lunes próximo se verificará en Palacio la solemne imposición del capelo á monseñor Cattani recientemente nombrado nuncio del Papa en Madrid.

En un pueblo de la provincia de Murcia ha sido sorprendida una reunión de republicanos contraria al orden y han sido presos sus individuos, cogiéndose documentos importantes.

La «Gaceta» publicará mañana el nombramiento de los brigadieres Cenarruza y Rodríguez Rivera

para jefe de una brigada de Cataluña y gobernador militar del castillo de Monjuich respectivamente.

El general Lagunero sigue mejor, y mañana será conducido al Hospital militar.

Paris 30.

Segun los resultados de las primeras elecciones para la Cámara prusiana de que se tiene noticia hasta este momento, los progresistas y liberales tienen 1,689 compromisarios y los conservadores 932.

Noticias oficiales de San Petersburgo aseguran que las tropas rusas tuvieron el 9 del corriente un encuentro con los turcomanos á quienes desalojaron de sus posiciones atrincheradas despues de seis horas de fuego, causándoles muchas bajas. Los rusos tuvieron 185 muertos, entre ellos 7 oficiales, y 250 heridos, de los que 18 son oficiales.

Circula el rumor de que el Czar está enfermo.

El príncipe Gortschakoff ha visitado en Baden-Baden al emperador de Alemania, y se cree que celebrará una entrevista con el príncipe de Bismarck.

El virey de la India, despues de anunciar que las tropas inglesas entrarán en Cabul á fines de octubre, desea que el gobierno inglés le diga si el ejército invasor ha de procurar la anexión del Afghánistan ó simplemente el castigo de los asesinos de la embajada.

Paris 1.º de octubre.

Lion.—M. Julio Ferry ha regresado de los Vosgos. A instancias de la multitud se ha asomado al balcon de la prefectura y ha dicho que el gobierno está unido y no transigirá en la cuestión del artículo 7.

Gacetilla.

A continuación publicamos la comunicación que nos ha pasado el señor Vice-presidente de la Asociación de Beneficencia domiciliaria con motivo de las 62.50 pesetas que le entregamos en el día de ayer y de que ya tienen noticia nuestros lectores:

ASOCIACION DE BENEFICENCIA DOMICILIARIA DE MAHON.

Al acusar á Vd. recibo del donativo de sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos que por su conducto ha hecho á esta Asociación una persona que oculta su nombre, no puedo menos de dar las gracias á dicha persona así en mi nombre como en el de los pobres por un acto tan caritativo.

Dios guarde á Vd. muchos años. Mahon 2 Octubre de 1879.—El Vice-presidente.—Juan Vidal.

Sr. Director del periódico «El Bien Público».

Nos ruega la empresa que tiene á su cargo la compañía de ópera que debe actuar en este coliseo durante la próxima temporada de invierno hagamos presente que el sábado 4 del actual termina el plazo señalado á los señores abonados á la última temporada de ópera para reservarles sus localidades; pasado dicho día se pondrán á la venta las que no hayan dado el correspondiente aviso á la conserjería del Teatro donde se halla abierto el despacho.

He aquí el programa de lo que ha de tocar la música del batallón expedicionario de infantería de marina en la serenata que este cuerpo da en la noche de hoy, empezando á las ocho, al señor coronel don Felix Angosto.

Paso doble Polka Rosa.

Sinfonía «Il Poeta é Paysan.»

Gran sinfonía de la ópera «D. Cários.»

Sinfonía de «Marta.»

Wals, jaleo burlesco con imitación á pájaros dedicado al señor Coronel don Felix Angosto.

Polka mazurca de Lira.

Schotis.

La Caringa.

A las doce de ayer tuvo lugar en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad el acto de apertura del curso académico de 1879 á 1880 y repartición de premios, cuyo acto fué presidido por el tercer teniente de alcalde don Juan Hernandez.

A las 2 de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Lorenzo Orfila, esposa é hija.—Rafael Fiol.—Rosalía Borrás.—Rafaela Hernandez.—Dolores Galvez.—Manuel Salord.—Josefa Juliá.—Margarita García.—Guillermo Peters.—Francisco Prats y su hijo.—Sebastian Sicre.—Teresa Tudurí.—José Roca.—Sebastian Sapiña.—Federico Pareja.—Margarita Texidor.—Juan Noguera.—Narciso Ostend.—Gabriel Ostend.—Tomás Mercadal.—José Domingo.—Rosa Pons.—Francisco Cánovas.—José Sans é hijo.—Antonio Alonso.—Miguel Mercadal.—José Fuster.—Benito Bergés.—José Leon.—Justo Capella.—Pedro Orfila y 2 individuos de tropa.—Total 37.

DE ALCUDIA.

D. Antonio Ripoll.—Tito Ginard.—Antonio Lliteras.—Rafael Bernad.—Lorenzo Mesquida.—Pedro Moll.—Rafael Femenías.—Juan Martí.—Julian A. Salazar, su señora y una hija.—Sebastian Florit.—Pedro Mayol.—Miguel Siquier.—Bartolomé Mora.—Gerónimo Riera.—Guillermo Mora.—Bartolomé Taverner.—Francisco Ferrer y un hermano.—Juan Mora.—Gabriel Oliver.—Joaquin Miró.—Andrés Montesinos.—Francisco Riudavets.—Antonio Ferragut.—Total 26.

Con el fin de girar la correspondiente visita ha llegado hoy á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» don Julian A. Salazar coronel del regimiento de Tetuan.»

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha acordado interesar al de Gobernación para que se conceda á los jueces y fiscales municipales franquicias de correos para la correspondencia oficial.

En Santiago de Galicia ha sido prohibido el uso de la dinamita.

Bien hecho.

Nota de las cartas detenidas en la Administración de correos de esta ciudad por insuficiente franco:

D. Antonio Seguí, Manila.—D. Andrés Roselló, Palma.—D. Jaime Cruellas, id.—D. Nicolás Cesca, Tabernes de Valldinga.—D. Pedro Bagur Sintes, Barcelona.

Comision del Banco Hispano Colonial.

Devueltas con la conformidad de la Gerencia las facturas presentadas al cobro de obligaciones de la serie S agraciadas en el sorteo trimestral de amortización verificado el 1.º del fenecido setiembre, y la de los cupones número 10 del trimestre vencido el 30 del mismo mes, se avisa á los señores obligacionistas que desde luego queda abierto el pago de unas y otros en el despacho del que suscribe todos los días de nueve á una de la mañana. Mahon 2 octubre de 1879.—Juan Taltavull.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 30 de Setiembre 1879.
Queda

EFFECTOS PUBLICOS.	dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. con- solidado interior.	15'30	15'32 1/2
Id. id. exterior, emi- sion 1867.	16'32 1/2	16'40
Amortizable interior.	36'25	36'35
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	31'25	31'35
Bonos.	94'00	94'50
Acciones banco Hispano colonial	114'90	115'10
Obligaciones Banco Hisp-colon.	99'20	99'35
Billetes de calderilla	98'25	98'50

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	140'00	140'50
Sociedad Catalana General de Cré- dito	108'00	108'50
Ferro-carril de Barna. á Francia.	90'00	90'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	112'75	113'25

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Zaragoza á Barce- lona 6 p. con.	92'85	93'15
Idem 3 p. con Serie A.	53'00	53'25
Idem id. Serie B.	55'25	55'50
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	58'25	58'35
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona.	46'65	46'85

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	47'80	
París 8 » vista.		5'00
Marsella 8 » »		5'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Santos Angeles de la Guardia.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Concepcion en San Francisco.

La pia Union de Oraciones y Comunion Reparadora, como primer vie nes de mes tienen misa de comunion en la propia capilla del Santisimo.

Parroquia de San Francisco de Asis, mañana al anoecer se cantarán con toda solemnidad completas en preparacion á la fiesta de su Santo Titular, sábado misa mayor á las 10 publicando las glorias de tan ilustre Patriarca el propio Rdo. Sr. Cura-párroco, por la tarde visperas y procesion.

Santo de mañana

San Cándido mártir y S. Fausto.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino

Entrados el 1.º

De Marsella Vapor francés «Alsage» cuyo vapor sin tomar entrada salió inmediatamente.

De Pollensa en dia laud «Corcé» pat. Miguel Buenaventura con 4 trips. 2 ps. paja y efs.

Despachados el 2.

Para Ciudadela laud «Los Amigos» pat. Miguel Melis con 4 trips. y lastre.

Para Barcelona Berg. Gta. «Pepes» c. D. Nicolás Font con 13 trips. y lastre.

Anuncios.

Subgobierno de Menorca.

SECRETARIA.

Habiéndose recibido en la Administracion de Ren-

tas de esta Ciudad licencias de arma y de caza, todas las personas que las tienen solicitadas de este Subgobierno, se presentarán dentro de tercero dia en la Secretaria del mismo para recoger los documentos de dicha clase que tienen reclamados.—Mahon 1.º de Octubre de 1879.—Bernardino José Ponsetí.

Ayuntamiento de Mahon.

ARBITRIOS.

El dia 9 del corriente mes á las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales y ante la respectiva Comision, el arriendo en subasta pública del arbitrio municipal establecido sobre los perros para durante el actual año económico, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida subasta. Mahon 2 Octubre de 1879.—El Alcalde, José Vidal.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera

Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 3 de Noviembre próximo y hora de las 11 de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, y con arreglo á los pliegos de condiciones formados obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público de las fincas siguientes:

1.º Un verjel de medida superficial métrica de cuarenta y cuatro áreas y ocho centiáreas situado en la huerta de San Juan de este término municipal retasado en la cantidad de 8100 pesetas.

2.º Otro verjel situado en la misma huerta y de treinta y siete áreas cuarenta centiáreas de medida superficial métrica conocido por «Fragateta» retasado en 6300 pesetas.

Dichos verjeles proceden de la herencia de don José Mus y Pons y se venden á instancia de los herederos del mismo en virtud de autorizacion al efecto concedida por este Juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores al valor fijado á cada uno. Dado en Mahon á 30 de Setiembre de 1879.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés.

Junta Directiva del Cementerio

Católico de esta Ciudad.

El domingo 5 de Octubre próximo, á las once de su mañana, tendrá lugar en la Casa-Consistorial de esta Ciudad la subasta para las obras de blanqueo, pintura y recorrida de los panteones de galería de este Cementerio, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del Secretario infrascrito, en cuyo domicilio, calle de San Jorge núm. 27, estará de manifiesto. Lo que se anuncia por acuerdo de la Junta, en Mahon á 29 de Setiembre de 1879.—Juan J. Vidal, Secretario.

Batallon Expedicionario de Infanteria de Marina.

Teniendo que construir mil doscientas mudas de rayadillo para la fuerza de este Batallon se anuncia al público para que, los que deseen efectuar la construccion, se presenten ante la junta económica respectiva, el lunes seis de Octubre próximo venidero con los tipos y proposiciones, conforme al pliego de condiciones que está de manifiesto en las Oficinas del mencionado Batallon Calle de Sta. Ana número 9.—El Comandante Capitan Comisionado, Ernesto Gil y Eguia.

FORTEZA HA LLEGADO.

Es portador de un rico surtido de joyas de oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras, como son: pulseras, collares, sortijas, pendientes, medallones, cadenas, relojes, aderezos, etc. etc.

Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo. Pasa al domicilio de las personas que lo solicitan.

LIQUIDACION

EN EL ESTABLECIMIENTO DEL SEÑOR ROTGER
PLAZA ARRAVALETA NUMERO 1.

A un 25 y 50 por ciento de rebaja

SOBRE LOS PRECIOS QUE SE VENDIAN.

Desde hoy en dicho establecimiento se liquidan todos los géneros existentes. Como son: paños de todas clases y colores, setenes negros, castores, patenes, edredones, cortes de pantalones de patenes, lanillas de todas clases, tartanes de toda lana, idem de lana y algodon, idem de algodon, chales de lana para abrigo, abrigos para señora, lanas de vestidos de varios precios, listas de camisas, garibaldinas, camisetas algodon, pañuelos de seda, indianas, cretonas, refajos, mantas lana, colchas rellenas, percalinas, pañuelos punto lana para señora, calcetines, medias, alfombras, tohallas, manteles, algodon para medias, camisetas lana blancas, pantalones idem, merinos negros, orleans negros y de colores, bayetas blancas, azules, encarnadas y verdes, muselinas para cortinas, crochet para idem, telas de hilo, irlandias y una infinidad de otros géneros que es bastante difícil poder mencionar. Tambien se encontrará un surtido lanas para bordar.

PLAZA ARRAVALETA NUMERO 1

Al Público.

Lorenzo Pons y Goñalons ofrece á los dueños de fincas sus servicios en el arreglo y poda de árboles, siembra y cuidarse de viñas y todo lo referente al ramo del campo.

Para vender.

Lo está la casa n.º 14 de la calle Cos de Gracia. Para informes dirigirse en la misma.

CALENDARIOS PARA 1880

(DE LAS ISLAS BALEARES)

VÉNDENSE EN ESTA IMPRENTA

Calle del Bastion número 39

Á MEDIO REAL UNO.

Por docenas á precios convencionales.